
Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada em 14 de maio de 2010. 2 
Aos quatorze dias do mês de maio do ano dois mil e dez, às nove horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 4 
Federal do Paraná, sob a presidência do Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade 5 
Mulinari. Presentes os Conselheiros Titulares Ana Lúcia Tararthuch, Bernardo Seixas Pilotto, 6 
Daniel Ikenaga, Claudio Antonio Tonegutti, Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin, Ivan 7 
Venson, Jayme Bordini Júnior, João Vitor Pilon Peixoto, Lúcia Helena Alencastro, Luciane 8 
Marinoni, Luiz Carlos Baeta Vieira, Maria Augusta Bolsanello, Nelson Luís da Costa Dias, 9 
Romualdo Wandresen e Wilson Alcântara Soares. Presentes também a Conselheira Suplente 10 
Verônica Branco, a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, e a 11 
Professora Maria Lúcia Aciolly Teixeira Pinto representando a Pró-Reitoria de Graduação. 12 
Justificaram suas ausências os Conselheiros Alex Ferreira Garcia, Eneida Desiree Salgado e Luiz 13 
Antonio Passos Cardoso. Havendo quórum, o Presidente declarou aberta a sessão colocando em 14 
discussão e votação a ata da sessão realizada no dia 19 de março do corrente, a qual foi aprovada 15 
por unanimidade. Nos informes, o representante discente João Vitor Pilon Peixoto registrou que 16 
foi aprovado pelo Conselho Setorial do Setor de Tecnologia a paridade qualificada como forma 17 
de eleição para diretor e vice-diretor daquele Setor. O representante discente registrou a 18 
importância do fato como uma conquista histórica no processo de construção democrática na 19 
UFPR. Concluindo os informes, o Presidente registrou que foram aprovados pela Primeira 20 
Câmara do CEPE os projetos político-pedagógicos dos cursos de Fisioterapia e de Gestão 21 
Ambiental do Setor Litoral. Ordem do Dia: 01) Processo nº 065580/2009-59 – Relatório da 22 
comissão para elaboração de proposta de alteração das Resoluções 19/90 e 53/01-CEPE. 23 
Comissão: Claudio Antonio Tonegutti (Presidente), Eneida Desiree Salgado, Madlaine Célia de 24 
Lima, Daniel Ikenaga, Altair Pivovar e Lílian Deisy de Camargo Merlin Franzoni. Antes do 25 
relatório o Presidente registrou a presença da Professora Ettiène Cordeiro Guérios, Diretora do 26 
Setor de Educação, para participar das discussões. Ato seguinte, o Conselheiro Claudio Antônio 27 
Tonegutti apresentou o relatório da comissão, encaminhando ao final cinco propostas de 28 
resolução contendo: adaptação das Resoluções 30/90 e 53/01 do CEPE no que concerne a 29 
integralização curricular em horas conforme a nova LDB e proposta ao COUN de alteração do 30 
Regimento Geral e do Estatuto substituindo o termo “concurso vestibular” por “processo 31 
seletivo” e a substituição dos termos “segundo grau” por “ensino médio” e “educação do 32 
primeiro e segundo graus” por “educação básica”. Ainda no Regimento Geral a inclusão do 33 
“exame de aproveitamento de conhecimento” de acordo com o aprovado pela Resolução nº 34 
06/10-CEPE e a proposta de alteração da Resolução nº 19/90-CEPE que regulamenta os estágios 35 
na UFPR e a alteração das Resoluções 09/08 e 38/09-CEPE que estabelecem os critérios de 36 
avaliação de desempenho docente para fins de progressão na carreira do magistério superior e o 37 
processo de progressão funcional por titulação dos docentes da carreira do magistério do ensino 38 
básico, técnico e tecnológico. Em discussão inicialmente o Presidente parabenizou a comissão 39 
pelo parecer destacando a importância do tema não só no sentido da adaptação das resoluções 40 
internas à nova legislação de estágios, como a oportunidade da regulamentação da matéria dentro 41 
da nova concepção dada a esta importante atividade do processo formativo. Em discussão foram 42 
analisadas, artigo por artigo, as propostas de resolução referentes aos anexos I, II e III do 43 
relatório, sendo os mesmos aprovados por unanimidade com as sugestões votadas pelo plenário. 44 
Os demais projetos de resolução referente aos anexos IV e V, ficaram para ser analisados na 45 
próxima sessão. Ainda sobre a discussão deste processo, o Presidente reafirmou que a mudança 46 



decorrente da aprovação da integralização curricular em horas e não mais em créditos não 47 
ensejaria, neste momento, qualquer modificação na força de trabalho docente nos departamentos. 48 

02) Processo nº 014873/2010-10 – Proposta de alteração da data da semana acadêmica de 49 
Ciências Biológicas. Interessado: Centro Acadêmico de Biologia. Aprovado por unanimidade de 50 
votos, nos termos do parecer do Conselheiro Nelson Luís da Costa Dias. 03) Processo nº 51 

004754/2010-41 – Criação do Departamento de Engenharia de Produção no Setor de 52 
Tecnologia. O parecer da lavra da Conselheira Sônia Maria Breda, favorável à criação do 53 
referido departamento, foi lido pela Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin. Em 54 
discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 04) Processo nº 018291/2010-02 – 55 

Proposta de alteração do calendário escolar dos cursos de graduação e educação 56 
profissional e tecnológica para o ano letivo de 2010. Interessada: PROGRAD. O processo foi 57 
relatado pelo Conselheiro Nelson Luís da Costa Dias, que apresentou parecer favorável à 58 
proposta de alteração da Resolução nº 66/09-CEPE (calendário escolar) incluindo os prazos para 59 
solicitação e realização dos exames de aproveitamento de conhecimento regulamentados pela 60 
Resolução nº 06/10-CEPE e das matrículas em disciplinas de adição curricular de que trata a 61 
Resolução nº 05/10-CEPE. Em discussão e votação o parecer restou aprovado por unanimidade. 62 
Face ao adiantado da hora os demais processos foram transferidos para a pauta da próxima 63 
sessão. Ninguém mais desejando fazer o uso da palavra, o Presidente agradeceu a presença de 64 
todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a 65 
presente ata. 66 


